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Die vorliegenden 17 Kompositionen zu PIANO IN CONCERT – ROMANTIC MEDITATION 
sollen all denjenigen, die sich schon längst nicht mehr im Schwierigkeitsgrad „sehr 
leicht“ oder „leicht“ befinden, ein gegebener Anlass sein, sich die wunderschöne Tonart 
Des-Dur zu erobern. Werke der Konzertliteratur für Klavier wie z. B.

- der grandiose Beginn des 1. Klavierkonzerts in B-Moll, op. 23 von Pjotr Tschaikowski,
- der melodisch-schwärmerische Mittelteil des Fantasie-Impromptu Cis-Moll, op. 66  
 von Frederic Chopin,
- ebenso der Mittelteil seines B-Moll-Scherzo op. 31,
- und – nicht zu vergessen – sein berühmtes Regentropfen-Prelude aus op. 28,
- auch Carl Maria von Webers „Aufforderung zum Tanz”, op. 65
 u. v. a.

belegen, wie wunderbar diese Tonart „in der Hand liegt“ und ihren ganz eigenen, 
unverwechselbar sanften bis brillant-schwärmerischen Glanz ausstrahlt.

Man muss sich nur ohne Vorzeichenscheu in diese Tonart wagen! Der berühmte „Floh-
Walzer“, der natürlich kein Walzer ist und der zudem in Ges-Dur steht, ist ein beliebtes 
Glanzstück (weil auf schwarzen Tasten) eines jeden Dilettanten mit Ambitionen zum 
Klavierspiel. Durch ihn verliert man frühzeitig die Angst vor schwarzen Tasten, wovon 
mancher Klavierlehrer mit Freude zu berichten weiß.

Aber natürlich nicht deswegen, sondern vor allem wegen des besonderen Klangs dieser 
Tonart, stehen sämtliche hier vorliegenden Kompositionen (oder zumindest deren 
jeweiliger Hauptteil) in Des-Dur. Sollte bei dem einen oder anderen Spieler die Scheu vor 
dieser Tonart noch zu groß sein, soll das kein Grund sein, das Stück beiseite zu legen, 
das man eigentlich gerne spielen würde. In diesem Interesse wurde die Mehrzahl der 
Stücke auch nach D-Dur transponiert. Damit wird einerseits der Zugang zum Spielen 
erleichtert und andererseits könnte der Klangvergleich zwischen beiden Tonarten recht 
interessant sein. 
Dem kann dann die beigefügte CD dienen, auf der die Stücke durchweg nur in ihrer 
Originaltonart Des-Dur zu hören sind. Aber in erster Linie soll die CD Impulse für 
die Auswahl der nachzuspielenden Stücke geben oder auch zu eigener Interpretation 
anregen.

PIANO IN CONCERT – ROMANTIC MEDITATION hält für Konzerte, Wettbewerbe (wie 
z. B. „Jugend musiziert“), Unterricht und Vorspiele aller Art eine Auswahl an Repertoire 
bereit, das durch breit gefächerte und pianistisch-wirkungsvolle Klangfarben für Solisten 
und Hörer ein Klangerlebnis auf hohem Niveau garantiert.

Viel Freude und Erfolg im Des-Dur-Land!

Vorwort
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The 17 compositions included in PIANO IN CONCERT – ROMANTIC MEDITATION 
represent a splendid opportunity for those pianists who, well beyond those “easy” and 
“very easy” pieces, want to conquer the beautiful key of D Flat Major. Works from the 
concert literature for piano include for example,

- the fabulous beginning of Piano Concerto No. 1 in B Flat Minor, op.23 
 by Pyotr Il’yich Tchaikovsky,
- the enrapturing, melodic middle section of the Fantasie Impromptu 
 in C Sharp Minor, op. 66 by Fryderyk Chopin
- as well as the middle section of his Scherzo in B Flat Minor, op. 31,
- and – not to be forgotten – his famous Prelude No. 15 in D Flat Major, 
 op. 28 (“Raindrop”),
- and Carl Maria Weber’s "Aufforderung zum Tanz" (Invitation to Dance), op. 65 
 and many more

show how wonderful and comfortable this key “sits” in your hands and how it radiates 
its very own unmistakable and soft to brilliant and enrapturing gleam.

You can’t be afraid of accidentals when you venture into this key! The famous “Flea 
Waltz”, which isn’t a waltz at all and in addition, in the key of G Flat Major, is a 
popular piêce de résistance for every amateur who harbors the ambition to play the 
piano. Such a piece relieves you of your potential fear of the black keys early which 
many piano teachers would be happy to report and confirm.

But when not for this reason, it’s above all on account of the special sound of this key 
that all the pieces found in this volume (or at least the main part of the composition) 
are in D Flat Major. If one or two of you players should still have major inhibitions 
about this key, that’s no reason to lay a piece aside which, in actuality, you’d really like 
to play. For this reason, the majority of the pieces have been transposed to D Major. 
Through this measure, the piece and its performance become more accessible on the 
one hand and an interesting basis for comparison of the two different keys is created on 
the other. 
This is where the enclosed CD can come into play on which all the pieces are presented 
only in their original key of D Flat Major. Firstly, however, the CD should provide you 
with the impetus for the selection of the pieces you’d like to perform and inspire you on 
to your own interpretation.

PIANO IN CONCERT – ROMANTIC MEDITATION contains a selection of repertoire 
that can be used for concerts, competitions, instruction and auditions of any kind and 
through its pianistically effective and diverse tonal offerings, it represents an elevated 
musical experience for both solist and audience alike.

I wish you much fun and success in “D Flat Major Land!”

  

Preface
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6. Elegische Romanze
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15. Romantic Meditation
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17. Romantische Reminiszenz
Manfred Schmitz

Rhapsodische Reminiszenz
Rhapsodic Reminiscence
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